

私のホッとする時

守谷町企画調整課

統計係主幹 下村 きよ乃



平成4年4月1日付で現在の統計係になり、毎月、この「ふれあい」のページを楽しみに愛読させて頂いております。

県の担当の方から電話を頂いた時は、いよいよ私の町に順番がきてしまったかと思いました。自分が担当している間は順番がこななければいいと思っていたのですが……。

その後県から文書を頂いて、まず、提出期限を見ました。2月16日と書いてありましたので、まだまだ日数はあると思ひ、のんびりしていると、もうそろそろ書き始めなくてはならない時期になっておりました。

何を書いてよいかまとまらないまま提出期限が近づき、どうしようかと思ひ悩み始めました。もともと文章を書く事が苦手で、係長にお願いしようかとも思いましたが、結局自分で書く事にしました。

まず、タイトルを決めなければいけないと思ひましたが、あれを書こうか、これを書こうか、頭の中で文章が行ったり来たりしてしまい、なかなか決まりません。少し書き始めてみても文章がまとまらず、2、3枚で終わってしまうので、結局、自分について書くことが一番良いかと思ひ、ようやく上記のタイトルにする事になった次第です。

前書きが長くなってしまいましたが、そろそろタイトルの内容について書かなければいけませんね。

まず私の家族ですが、子供3人(男ばかり)と夫(ほとんど家の事は手伝ってくれない。こんな筈ではなかったのに。共働きなんだからもう少し考えてほしいものです。)と私の5人です。

毎朝、食事の仕度、弁当作り、風呂、トイレ掃除(夜やると自分の時間がなくなってしまうので、朝やるのが習慣になってしまい、やらないと気がすまない。)、ゴミ出し、後片付けと戦争のようです。

慌だしく家を出、自転車に乗り、役場までは5、6分で着きます。

そして仕事が終り家に帰ると、また朝の様に慌だしく食事の仕度をし、子供達から今日の出来事や、勉強が心配なので、分からないところはないか等聞き、忙しく過ぎていきます。

夕食を済ませ、後片付けを済ませ、8時30分から、近所の方と一緒に速歩き(ストレス解消、運動不足解消及びダイエットの為)で50分位歩いて来ます。その後お風呂に入り、洗濯を終えると、やっとタイトルの私のホッとする時間がやってきます。

時間は10時近くになってしまいましたが、子供達もそれぞれ部屋に入り、自分1人だけでテレビを見(10時から11時に好きな番組が多い)、新聞、広告に目を通します。たとえ1時間でも、私にとっては1番ホッとし、ストレス解消にもなっている様な気がします。そして、明日への活力にもなっています。この時間がなかったら、きっとイライラしてしまうでしょう。

自分だけのホッとする時間をこれからも大事にし、イライラせず、ストレスを溜めず、楽しい毎日を過ごして行きたいと思ひます。(たった1時間でも元気になるなんて私って単純に出きているのかな。)

ここに文章を書く事により、自分の1日を振り返ってみる事ができ、1日の忙しさを改めて実感した次第です。まとまらない文章になってしまいましたが、書き終りホッとしているところです。

【新着資料案内】【新着資料案内】

この資料は、平成6年1月中に行政情報センター・統計資料コーナーに到着した主なものです。ご利用下さい。
行政情報センター 本庁舎地下1階 TEL 0292-21-8111(内線2238・2239)

行政資料名	発行所(者)	行政資料名	発行所(者)
中央省庁関係		都道府県関係	
国勢調査報告 平成2年 第4巻 その1 全国編	総務庁	行政資料目録(追録第1号)	宮城県
個人企業営業状況調査報告 平成5年3月	〃	宮城県統計年鑑 平成5年版	〃
社会生活統計指標 1993/94	〃	秋田県の工業 平成4年	秋田県
国民生活白書 平成5年版	経済企画庁	商業統計調査結果報告書 平成4年	福島県
財政統計 平成5年度	大蔵省	栃木県鉱工業指数年報 平成4年	栃木県
民間給与の実態 平成4年分	国税庁	学校基本調査結果報告書 平成5年度	千葉県
学校基本調査報告書 平成5年度	文部省	東京都鉱工業年間補正指数 平成4年	東京都
家庭機能とその変化に関する研究 平成4年度	厚生省	工業生産統計調査結果報告 平成4年	神奈川県
農林水産統計年報 茨城 平成4年~平成5年	関東農政局	工業統計調査結果報告 平成4年	〃
特定サービス産業実態調査報告書 (広告業編, 情報サービス業編, 物 品賃借業編, ボウリング場編, フ ィットネスクラブ編, エンジニア リング編, クレジットカード業編, 複写業編, デザイン業編, ゴルフ 場編)	通商産業省	富山がわかる本 1992	富山県
運輸経済統計要覧 平成5年版	運輸省	富山県統計年鑑 平成3年	〃
運輸白書 平成5年版	〃	統計からみた岐阜県の位置 平成5年	岐阜県
郵政行政統計年報 平成4年度 簡易保険編	郵政省	学校基本調査報告書 平成5年度	静岡県
道路交通経済要覧 平成5年度版	建設省	愛知の工業 平成4年	愛知県
茨城県関係		学校基本調査結果報告書 平成5年度	滋賀県
社会保険事業年報 平成4年度	保険課	毎月勤労統計調査結果報告書 平成4年	〃
国民年金事業年報 平成4年度	国民年金課	京都府の工業 平成4年	京都府
水産試験場事業報告, 茨城県 平成4年度	水産試験場	学校基本調査結果報告書 平成5年度	島根県
建築・開発行政概要 平成4年度	建築指導課	工業統計調査結果報告書 平成4年	〃
県議会定例会会議録 平成5年第4回	議会事務局議事課	香川県の賃金・労働時間及び雇用 平成4年	香川県
		愛媛の工業 平成4年	愛媛県
		熊本県の工業 平成4年	熊本県
		大分県鉱工業指数 平成4年	大分県
		宮崎県の工業 平成4年	宮崎県
		会社・公社・団体等関係	
		地方財政要覧 平成5年12月	地方財務協会
		93 民 力	朝日新聞社

経 済 動 向

国内の動き

●卸売物価は2.1%下落

日銀が発表した93年12月の国内卸売物価指数(90年平均=100)は97.5となり、93年1年間を通じて同指数は2.1%の下落となった。91年から3年連続の前年比下落で、下げ幅は円高不況の86年(5.8%の下落)以来となった。円高に伴う海外の安い製品との競争激化や不況による国内需要低

迷で、値下がりした製品が多かったことが主因だ。

国内卸売物価では、電気機器や鉄鋼、非鉄金属などが個人消費低迷に伴う需要の不振で下落幅が大きい。また、石油・石炭製品や化学製品は原油安や円高で値下がりした。(1月15日付 日経)

●製品輸入比率 昨年、最高の52%

大蔵省の貿易統計(速報、通関ベース)によると、93年の製品輸入額は前年比6.9%増の1251億4000万ドルとなり、過去最高を記録した。製品輸入比率も最高の52.0%。円高を背景に、半導体や家電、衣類などの輸入が急増したことが主因だ。

している半面、欧州連合(EU)や米国からは低調で、日本に対する市場開放圧力が弱まる材料にはなりにくそうだ。

品目別にみると、半導体等電子部品(前年比33.0%増)やテレビなど音響映像機器(同17.0%増)、衣類(同13.0%増)などが大幅に増えた。(1月28日付 日経)

●労働分配率が急上昇

経済活動の成果が雇用者にどれだけ配分されたかを示す労働分配率(国民所得に占める雇用者所得の割合)が92年度は73.3%に達し、前年度を2.3ポイント上回った。18年ぶり的大幅な上昇で、統計の比較が可能な55年度以降では最高水準。雇用者所得は過去最低の伸びにとどまったものの、業績不振と金利低下で企業所得、預金利子などの財産所得

がともに減少したため、労働分配率が相対的に高まった。

マクロの労働分配率の上昇は、ミクロでは、企業の人件費の増加という形で表れる。これは企業収益の圧迫要因となっているわけで、賃金の抑制や雇用の削減を企業に迫る格好になっている。(1月4日付 日経)

県内の動き

●初の業務ビル建設

地域産業の高度化支援などを担う第三セクター「ひたちなかテクノセンター」が、これまで勝田市内にあった本社を常陸那珂地区に移転することになり、研究開発や研修機能を備えた本社ビル新築工事が今春からスタートする。

基本計画によると、本社ビルは地上四階、地下一階で延べ床面積は約1万平方メートル。センター棟と研究開発棟を

連結させた構造で、本社機能のほか研究開発、人材育成、情報提供など機能を備えた施設を整備する。また、全体面積の半分程度をテナントとして開放し、常陸那珂地区への民間進出の足掛かりとして活用していく方針。

(1月5日付 茨城)

●急増 カード破産

水戸地裁が昨年1年間に受け付けた破産事件は500件を突破し、史上最多だったことが同地裁のまとめで分かった。

県内の破産総数は、サラ金が問題になった80年代半ばにも一時急増。84年には231件を記録したが、「貸金業規制法」施行によって沈静化。90年ごろまでは2ケタ台で推移して

いた。ところが、91年ごろから再び急増し始め、わずか3年で約6倍に膨れ上がった。

関係者によると、急増を続ける最大の要因は、クレジット・カードの急速な普及。誰もがカードを保有し、気軽に借金できるようになったためだ。(1月26日付 茨城)